

(第一類 第二号)

第一百三十一回国会 地方行政委員会議録 第三号

(六五)

平成六年十月二十七日(木曜日)  
午前九時三十分開議

出席委員

委員長 栗屋 敏信君

理事

塩谷 立君

理事

中馬 弘毅君

理事

山名 靖英君

理事

米田 建三君

理事

石橋 一弥君

理事

田中 直紀君

理事

蓮実 進君

理事

平林 鶴二君

理事

長内 順一君

理事

佐藤 茂樹君

理事

池田 隆一君

理事

島山 健治郎君

理事

前原 誠司君

理事

遠藤 利明君

辞任

栗原 裕康君

同日 長内 順一君 太田 昭宏君

辞任

栗原 裕康君

補欠選任

栗原 裕康君

同日 長内 順一君

○山名委員 私は、自由民主党、改革、日本社会党・護憲民主連合、新党さきかけ、民主新党クラブを代表いたしまして、ただいま議題となりました地方公務員等共済組合法等の一部を改正する法律案に対する修正案につきまして、提案の趣旨及びその内容を御説明申し上げます。

まず、政府原案におきましては、退職共済年金等の受給権者が組合員である間に受給する年金と給与との併給調整の基準額を「十萬円」とすることとしておりますが、高齢者の就業促進の観点から、本修正案では、その基準額を「十二萬円」に引き上げることとしたしております。

次に、政府原案におきましては、雇用保険法の失業給付受給中の退職共済年金の支給停止を平成八年四月一日から、また、高年齢雇用継続給付受給中の退職共済年金の調整を平成九年四月一日からそれぞれ実施することとしておりますが、近年の雇用状況等を勘案して、本修正案では、ともに平成十年四月一日に繰り延べて実施することとしております。

さらに、政府原案において、平成六年十月一日を施行期日としている事項につきましては、施行期日が既に経過しているため、公布の日から施行することとともに、年金額の改善措置については、平成六年十月一日から適用することとしたております。

本案に対する質疑は、去る二十五日に終了いたしました。

この際、本案に対し、山名靖英君外四名より、新党さきかけ及び民主新党クラブの五派共同提案に係る修正案が提出されております。

自由民主党、改革、日本社会党・護憲民主連合、

新党さきかけ及び民主新党クラブの五派共同提案

ます。

○栗屋委員長 これにて修正案についての趣旨の説明は終わりました。

正案を一括して討論に入ります。

議論の申し出がありますので、これを許します。

○栗屋委員長 私は、日本共産党を代表して、政府提出の地方公務員等共済組合法等の一部を改正する法律案に対する反対討論を行います。

反対の第一の理由は、退職者の生活を脅かすものだからです。そもそも共済制度の最大の目的は、組合員とその家族の現在及び将来の生活の安定を図ることです。そうした制度的な保障がある

からこそ職員が安心して職務に専念することが可能、それが結果として住民の負託にこたえることになるのです。ところが法案は、年金支給開始年齢を六十五歳に先送りして、六十歳支給という年

金に対する組合員の期待を裏切り、その間支給される給料比例部分相当額は、現行年金額のほぼ半分程度という、額の上でも極めて不十分なもので

す。

総務省の家計調査年報によれば、六十歳から六十四歳の世帯主の消費支出は、三十万三千五百九十四円という調査結果が出ています。一方、新たに年金受給者となつた地方公務員一人当たりの年金額は、二百六十三万一千六百二十八円、月に直せば二十二万弱であります。このように、現状で

も年金額は生活費の七割程度というのが実態で

す。

既に一九八五年の改悪で、三割の年金の額の削減が行われ、今回さらにそれを半分にするといふ、これでどうして生活できるでしょうか。将来の生活保障という共済制度の根幹を搖るがすもの

委員の異動

十月二十六日

辞任

栗原 裕康君

補欠選任

高橋 辰夫君

直紀君

田中 直紀君

貞則君

山中 貞則君

